



Mensaje Político

## ¿Y el libro de Claudia?

Por Alejandro Lelo de Larrea



## Mensaje Político

# ¿Y el libro de Claudia?

Por Alejandro Lelo de Larrea

No hay duda de que la ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha hecho su máximo esfuerzo en al menos los últimos dos años para ser la más cercana imitación del presidente Andrés Manuel López Obrador –en redes ya señalan que hasta ‘habla tabasqueño’–, pero hay algo en que no parece siquiera haber intentado asemejarse: escribir un libro, su libro, en el que plantee su pensamiento y vida política, su proyecto de gobierno 2024-2030. Nada.

Tampoco la otra ‘corcholata’ que también ha hecho su intento en parecerse a López Obrador –este sí ‘habla tabasqueño’ real– Adán López tiene una obra escrita sobre su plan de gobierno. Distinto es el caso de las otras dos ‘corcholatas’ de Morena, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, quienes han plasmado obras escritas en parte su autobiografía, en parte su visión de México y su proyecto presidencial o de transformación.

La falta de libros de Claudia y Adán contrasta enormemente con López Obrador, quien a lo largo de su carrera política ha escrito 19 libros, dos de ellos lanzados en 2017, el año previo de la elección presidencial que ganó: “Oye, Trump” y “2018. La salida. De-

cadencia y renacimiento de México”, en el que expone su proyecto, su propuesta de Gobierno. Se esté o no de acuerdo con él, si uno recurre hoy a esa obra se va a percatar que ha hecho lo que ahí está escrito. Acaso en lo que ha fallado es en la promesa de combate a la corrupción, el mayor ejemplo el quebranto de 15 mil millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana, que dirigía su amigo Ignacio Ovalle y no ha sido molestado ni con el pétalo de un citatorio.

Incluso, ya como presidente, López Obrador escribió dos libros, el primero, “Hacia una economía moral”, en 2019, y en 2021 “A la mitad del camino”.

Aunque no lo escribió la exjefa de Gobierno, el 17 de julio se presentará el libro “Claudia Sheinbaum: Presidenta”, de Arturo Cano, un reconocido periodista y cronista del diario *La Jornada* con más de 40 años de trayectoria. La obra está editada por Grijalbo, y es la biografía política de Sheinbaum, quien de acuerdo con las encuestas difundidas hasta hoy es quien más posibilidades tiene de ganar en 2024 y convertirse en la primera mujer que encabece el Ejecutivo.

En el primer capítulo de ese libro, que adelantó la revista *Lideres*, Arturo Cano hace una descripción profunda

del papel de la ex jefa de Gobierno como líder estudiantil de la UNAM, en el movimiento de 1986-87, conocido como Consejo Estudiantil Universitario (CEU), para defender la gratuidad en la máxima casa de estudios.

El pasado 15 de marzo, Ebrard lanzó su libro “El Camino de México”, en el que narra su vida política, y destaca su lucha junto a López Obrador desde el año 2000, cuando declinó su candidatura a jefe de Gobierno para apoyarlo, lo que pudo ser decisivo pues apenas ganó con una diferencia de 3% frente a Santiago Creel.

Aunque no hay una obra específica sobre su proyecto de nación si fuera presidente, Ricardo Monreal ha escrito 17 libros en los que se puede conocer su historia y pensamiento políticos, sus inquietudes como jurista y necesidades de reformas para el país, como la del sistema financiero mexicano, o la disyuntiva entre izquierda o socialdemocracia, los beneficios del T-MEC, su labor legislativa en el Senado, la experiencia inacabada de Francisco I. Madero o uno clave. Habrá que ver si Sheinbaum ya ungida candidata presenta un libro de su autoría y así deje testimonio fiel de sus compromisos con el pueblo de México. Lo veremos.